

Ministra Irene Vélez deja en vilo nuevos contratos petroleros

LA CABEZA DE LA CARTERA DE MINAS Y ENERGÍA ENFRENTÓ ANOCHE UN DEBATE DE MOCIÓN DE CENSURA EN LA CÁMARA.

Esta es la primera moción de censura que enfrenta un ministro del gobierno Petro, por lo que la bancada del Pacto Histórico recibió a la ministra de Minas, Irene Vélez, en el Capitolio para respaldar su gestión. Además, iban de tenis, algo por lo que ha sido cuestionada. “Me pongo los tenis por la transición energética”, decían los miembros del Pacto.

A su llegada al Salón Elíptico se veía tranquila, y en varias oportunidades la detuvieron algunas personas para tomarse fotos con ella y expresarle su acompañamiento.

Los citantes argumentaron que Vélez no tiene experiencia para el cargo y ha generado “pánico económico con sus anuncios irresponsables”. Pero una de las congresistas que más la cuestionó fue Carolina Arbeláez, de Cambio Radical.

Le preguntó “¿cuál fue la razón para modificar 31 cargos con su manual de perfiles para incluir filósofos, teólogos y prescindir de personas importantes en el ministerio?”. Y denunció un contrato que

“

“¿Cuál fue la razón para modificar

31 cargos para incluir filósofos, teólogos y prescindir de personas importantes en el ministerio?”.

Carolina Arbeláez
REPRESENTANTE

firmó Ecopetrol con una empresa española con la que se pretende asesorar jurídicamente a Colombia para empezar la importación de gas desde Venezuela.

En ese momento se prendió una olla que llevó la oposición al debate, pues argumentaron que Vélez



La ministra de Minas, Irene Vélez (al centro, con traje oscuro), estuvo acompañada por el ministro del Interior, Alfonso Prada, en el debate de moción de censura en la Cámara. FOTO: NÉSTOR GÓMEZ. EL TIEMPO

quiere que los colombianos vuelvan a cocinar en leña.

La ministra Vélez miraba atentamente en el puesto de invitados y tomaba nota. A su turno, hacia las 9 de la noche, tras más de siete horas de debate, subió al atril y defendió su gestión. Dijo que se siente orgullosa de su trayectoria como académica y docente. Y su discurso se centraba en la crisis climática y la necesidad de hacer la transición energética.

Señaló que si logramos descarbonizarnos, los productos agríco-

las podrían tener mayor valor en el mercado global. Además, sin negar expresamente que habría nuevos contratos, Vélez aseguró que esos proyectos solo serían explotables en 6 u 8 años, cuando la mayoría de países estarían implementando masivamente la electrificación de su parque automotor.

En su defensa hablaron los miembros de la bancada de gobierno, principalmente del Pacto. Mafe Carrascal, por ejemplo, afirmó que frente a Vélez ha habido una “cacería desde el primer día”,

y que la oposición ha manejado un discurso de “violencia política, violencia de género y hasta clasista”. Agregó que lo que se cuestiona “es haber llegado a un sector dominado por hombres blancos, poderosos y por las corporaciones”.

Y la representante Susana Boreal dijo que la ministra no tiene el poder para que suba o baje el dólar. La sesión se levantó pasadas las 10 de la noche y se espera que la votación de la moción de censura sea el martes, según informó la mesa directiva de la Cámara.